



*Honorable Concejo Deliberante
de la Ciudad de Posadas*

ORDENANZA XVIII - N° 130

(Antes Ordenanza 2991/12)

ANEXO XI

CAPÍTULO I

HISTORIA DEL BARRIO “LA PICADA”

El barrio La Picada se encuentra ubicado en la Sección 14 comprendiendo la Chacra 90 en la ciudad de Posadas.

Comienza a poblarse en el año 1870, con llegada de los primeros pobladores, uno de ellos fue el señor Gervacio Acosta que se instaló en ese mismo año, había un solo camino que pasaba por la chacra del Coronel Moritán, entre el monte. Ese camino llamado la picada, fue el que años más tarde serviría para dar el nombre al barrio por uso y costumbre como “La Picada”.

Para llegar al Río Paraná, se hizo una picadita que pasaba por la chacra del Señor Juan B. Mola.

Existían varios almacenes y en su mayoría se jugaba el bolo y hacían grandes riñas de gallos. En el año 1897, llega el Señor Simón Martínez, cuando llega existían varias familias que se dedicaban a la plantación de caña de azúcar, que llegaba hasta el Arroyo Mártires y los márgenes del Río Paraná.

Habían grandes trapiches, alambiques y se fabricaban en gran escala caña, miel y rapadura. Para vender y comercializar estos productos, tuvieron la necesidad de hacer una gran picada para llegar hasta el pueblo.

Los primeros pobladores que iniciaron los desmontes de este lugar fueron: El Señor Pedro Gonzales, Nemesio Figueredo, que luego se establecieron en la costa del Río Paraná el Señor Roque Vergara quien hizo un gran desmonte para iniciar sus plantaciones.

En la chacra 105 se estableció la primera tienda y almacén que pertenecía al Señor Adrián Kury, que se incendió el 12 de octubre de 1898, suceso que ocurre por explotación de un alambique.

Por los impuestos tan altos del gobierno una gran mayoría decidieron abandonar sus viviendas para iniciarse en obrajes del río Paraná de los Señores Núñez, Gibaja y Barthe.

Los pocos moradores que quedaron iniciaron trabajos en la chacra y así comenzaron a sembrar sus huertas abriendo un nuevo mercado en la zona.

Las verdulerías más importantes fueron de los Señores Tomás y Batoldo Cánape.

En la chacra del Señor Cánape se dio comienzo al cultivo de mandarinas.

En esa época los caminos eran muy deficientes y se trasladaban de un lugar a otro en caballos, en carros o a pie.



*Honorable Concejo Deliberante
de la Ciudad de Posadas*

En la época de progreso del barrio se debe al señor Lázaro Gibaja, quien se hizo propietario de veinte (20) chacras, dedicándose al cultivo de citrus ocupando para ello más de trescientos (300) obreros y una cuadrilla de sesenta y cinco (65) mujeres de nacionalidad austro alemana y húngara.

Estas laboriosas mujeres iniciaron limpieza de las chacras, solamente con machetes, devastando arboles con suma agilidad y valentía.

En el año 1912 el Señor Pedro Labat dio comienzo a la plantación de naranja. También recuerdan según los vecinos una gran leyenda del barrio el Señor José Arnai quien es asesinado.

La Señora Rosa Balbuena llega en momento que el Señor Lázaro Gibaja había iniciado los grandes trabajos en las chacras adquiridas.

Para trasladar los cítricos utilizaban grandes chatas tiradas por muchos caballos, las calles estaban delineadas, pero todas estaban en pésimo estado debido a que todas eran de tierras.

La primera lechería que se instaló en este lugar fue la del Señor Rogelio Betancur y luego de los Señores Pérez y Fumus.

La Picada debe su nombre a la calle de acceso a la Escuela N° 219 La Picada, la cual tiene una gran subida y era en aquellos tiempos la parte más boscosa y camino obligado de la gente que venía al pueblo.

Fue el lugar conocido siempre por sus leyendas de gauchos bandidos, luces malas y tesoros escondidos (entierros).

Era el barrio que abastecía al pueblo de los productores de las chacras y granjas, así recuerdan a la quinta del Señor Juan Zamudio, Benedicto Figueredo, Bartolomé Cánape, Pedro Labat, Méndez, Ferreira, Espindola, Soto Zarza, Medina entre otros.

El primer establecimiento escolar de la zona fue la Escuela N° 7 creada en 1893 siendo su Director Señor Marco Varela, con los Señores Benicio Silva, Juan Saucedo y Juan Peralta en el año 1908 se crea la Escuela de Agricultura siendo su Director el Ing. Ramón Duran.

Fue una época de progreso había tres Escuelas N° 7, N° 53 y N° 219, luego la Escuela de Agricultura fue clausurada y cedida al Ministerio de Guerra donde tiene asiento el III Batallón del 9 de Infantería (Institución Armada que ha dado un gran impulso progresista).

La Escuela N° 219 "La Picada" fue creada en el sector oeste de la Ciudad de Posadas en el año 1933 por Resolución del 24 de abril a través del Expediente N° 17103-I-32 como Escuela Nacional N° 219, la cual se inauguró el 8 de junio de 1933. En sus primeros tiempos el local era un galpón que debieron refaccionar.

Las clases se iniciaron con una matrícula de 18 alumnos y el único personal que poseía el establecimiento fue el Señor Osvaldo Viana; a esta Escuela la llamaron de varias maneras, como escuela de Viana, escuela de Vergara o Escuela de Serra. Las dos primeras personas mencionadas fueron directores de ésta y Serra el local donde funcionaba. El local poseía dos aulas, la propiedad pertenecía a la Señora Laura Gibaja de Serra.



*Honorable Concejo Deliberante
de la Ciudad de Posadas*

Actualmente, año 2015, la escuela tiene 82 años, fue construida por el plan quinquenal.

Este barrio está rodeado por el barrio los Pinos, 20 de Junio, el Regimiento, 1° de Mayo, Chacra 90 y Chacra 106. Dentro de este establecimiento funciona el CEMU el cual enseña a los niños a tocar instrumentos musicales y participar en coros en toda la Provincia.

Este sector cuenta con una cancha de futbol lugar de esparcimiento de los vecinos, en cercanía se encuentra la plaza 20 de Junio con una hermita de María Auxiliadora, frente a lo misma está ubicada la Escuela Especial N° 10 para sordos e hipo acústico.

Actualmente, año 2015, está rodeado de negocios u comercios como librería, farmacia, vidriería, materiales eléctricos, ferretería, verdulería, heladería, panadería, pizzería, cotillón, pollería, alimentos balanceados, carnicerías entre otros.

En este barrio se encuentran vecinos que se dedican a Mariachis Tequila, es la familia Lotero muy querida y reconocida en toda Posadas, Paraguay y Corrientes, realizan serenatas para cumpleaños, casamientos y otros eventos.

También está un reconocido escultor que es el Señor Ledantes Eduardo, también hay albañiles que se dedican al trabajo de construcción, plomero, carpinteros, panaderos y herreros.

Los pioneros del barrio son el Señor Gervacio Acosta, Señor Simeón Martínez, Señora Rosa Balbuena y Señor Silva Figueredo.

Es así que en el año 1932, abarcaba desde la avenida Corrientes hasta la costanera oeste de la ciudad de Posadas, con el correr del tiempo cada uno de los sectores fue tomando su propia identidad, creándose como barrio, designándose de diversas formas como Villa Cabello, Monseñor Jorge Kemerer, Laurel, 20 de junio entre otros, designando con nombres que identifica a cada sector a cada vecinos por la lucha diaria y constante, pensando en el futuro, con el objetivo de dejar a las generaciones su cultura, su tradición, su origen y su historia.

NOTA: La Señora Concejal Claudina Deglise agradece la valiosa participación y aporte de pioneros de la zona, y en particular Señora María, al Señor José María Tomaselli, Señora Stella Maris Mujica de Balmacena, Señora Sara María Acardi, el Señor Horacio Schwieters Cristina Garda, Soto Sara Rita, Graciela Martínez, Silvana Silvero y Diego Trinidad.



Honorable Concejo Deliberante
de la Ciudad de Posadas

CAPÍTULO II

MAPA

